
 

 

牛久市教育委員会４月定例会会議録 

 

 

１．日  時  平成２７年４月２０日（月）午後１時３０分 

２．場  所  市役所分庁舎 第１会議室 

３．出席委員  後藤 雅宣・石井 美知夫・染谷 郁夫・宮原 節子・芦田 亜里香 

４．委員以外  教育部長          川井 聡 

の出席者  次長            中澤 勇仁  

教育総務課     課長  川真田 英行 

指導課       課長  村松 美一 

児童クラブ課    課長  山岡 勉 

文化芸術課     課長  手賀 幸雄 

生涯学習推進室   室長  田中 雅司 

中央図書館     館長  栗山 雄一 

スポーツ推進課   課長  木村 光裕 

教育総務課    課長補佐  富田 真幸 

教育総務課    課長補佐  戸塚 美幸 

指導課     課長補佐  山口 明 

文化芸術課   課長補佐  横瀬 幸子 

生涯学習推進室 室長補佐  山越 義弘 

スポーツ推進課 課長補佐  飯島 美博 

スポーツ推進課 課長補佐  高橋 頼輝 

５．会議録署名人 教育委員 芦田 亜里香 

６．議  題  議案第２９号 平成２６年度牛久市教育委員会点検・評価について 

        議案第３０号 平成２７年度学校評議員の委嘱について 

        報告第 ７号 牛久市通学区域審議会答申について 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

平成２７年度第１回目の定例会ですので、各教育委員、事務局の自己紹介をお

願いします。 

 

自己紹介   教育委員 

 

自己紹介   事務局職員 

 

（あ い さ つ） 

 

開会を宣言する。 

会議録署名人 芦田 亜里香 委員を指名する。 

 

議案第２９号「平成２６年度牛久市教育委員会点検・評価について」事務局の

説明を求める。 

  

  

 

議案第２９号「平成２６年度牛久市教育委員会点検・評価について」ご説明い

たします。 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条第１項に基づき、牛久市教

育委員会では、その権限に属する事務の管理及び執行状況について、自ら点検



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

評価を行いました。この点検評価の結果については、報告書を作成し議会に提

出するとともに、公表しなければならないことになっています。今回、平成２

５年度の事業について報告書を作成しましたので、委員会でのご審議をお願い

するものです。 

なお、この点検・評価については、昨年同様、東京大学大学院教育学研究科・ 

大桃 敏行 教授に外部評価をいただいております。総評の方をご説明させて

いただきます。『本市は「学びの共同体としての学校づくり」を目標の掲げ、授

業づくりを学校経営の軸としながら、授業改善や学校改善に向けて研修会や授

業検討会、授業公開、学校と地域との連携などに取り組んできた。本市の教育

は全体的に見てよい水準にあると考えられる。平成２７年度から教育委員会制

度が変わるが、これを機に教育振興基本計画の策定も含めて施策の再点検を行

い一層の教育改善に取り組まれることを期待したい。』ということで、概略です

が総評をいただいております。以上です。 

 

 

外部評価については、第２章、第３章の点検評価の結果を見ていただいたうえ

で、ご意見を最後に述べていただいているということか。 

 

 

一定の期間見ていただいて、領域別に評価をいただいています。 

 

 

議案第２９号について出席委員全員の賛成を得る。 

 

 

 

議案第３０号「平成２７年度学校評議員の委嘱について」事務局の説明を求め

る。 

 

 

 

議案第３０号「平成２７年度学校評議員の委嘱について」ご説明いたします。 

平成２７年度学校評議員につきましては、３月定例会での議決を受け、４７名

の方を学校評議員に委嘱しております。この度、牛久第一中学校から県立牛久

栄進高校 校長 加茂川 裕昭 （かもがわ ひろあき）氏を推薦したいとの

申出書が提出されました。加茂川氏につきましては、高校教育から見た学校づ

くりに積極的なご意見・ご協力が得られることが期待できるものと考えており

ます。任期につきましては、平成２７年４月２０日から平成２８年３月３１日

となっています。ご審議のほどよろしくお願いします。 

 

 

１校あたりの定員は、どうなっているのか。 

 

 

１校あたり５名以内ということになっています。 

 

 

議案第３０号について出席委員全員の賛成を得る。 

 

 



後藤委員長 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後藤委員長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告第７号「牛久市通学区域審議会答申について」事務局の説明を求める。 

 

 

 

報告第７号「牛久市通学区域審議会答申について」ご説明いたします。 

今回の報告は、昨年の１２月８日に開催された教育委員会で議決いただき、１

２月９日の牛久市通学区域審議会に諮問しました「通学区域の変更について」

審議会より答申がありましたので、報告するものです。 

ひたち野うしく小学校について、今後、児童数の増加が見込まれ教室数が不足

するため通学区域の見直しについて審議をしていただいたものです。通学区域

を変更するのか、増築で対応するのか審議していただいた結果、「ひたち野うし

く小学校通学区域の変更はできない」との答申をいただきました。中根小学校

も児童数増加に対して増築で対応している状況で、ひたち野うしく小学校通学

区域の一部を他の小学校通学区域に編入することはできないとの審議結果とな

りましたのでご報告いたします。 

 

 

 

以上で本日の議事は終了する。 

続いて教育長からの報告。 

 

 

放課後カッパ塾を全小中学校で、土曜カッパ塾を、ひたち野うしく小、奥野小

で行っていますが、運営は苦労しています。ひたち野うしく小については、芦

田委員がコーディネーターとしてメインにやってもらっています。コーディネ

ーターを立ち上げないと８つの小学校でカッパ塾は行えません。先進地域をみ

てみると、ＰＴＡを経験した保護者がそのまま学校に残って、教室を借りて地

域コミュニティーを開いています。今度、横浜に視察に行きますが、地域コミ

ュニティーの中心に学校がなるのであれば、学校に人を入れて地域コミュニテ

ィーを作っていく調整役が必要になります。市の方針として学校を地域のコミ

ュニティーにということもありますので今度視察に行きます。 

新しい教育委員会制度が４月から始まりましたので総合教育会議を開催し、教

育大綱を作らなければなりません。 

水戸や日立では小規模校に市内全域から児童を集めることをやっています。牛

久市でも奥野地区の学校についてそういうことができないか考えていこうと思

っています。 

 

 

３月議会で下根中学校に関する予算が議決されました。下根中については、基

本的に増築という方向で進めていけるということになっています。 

今年度前半の議会の日程ですが、５月１８日に新しい市議会議員による臨時議

会が開催され、議長が選出される予定になっています。６月定例会は、６月５

日召集の６月１９日閉会という予定になっています。また、ひたち野うしく小

学校の増築工事について議会の承認が必要になりますので、７月２４日臨時議

会の招集予定で進められています。８月は、５日に小学生の模擬議会が予定さ

れています。さらに今年度は、市長選が９月に予定されていますので、８月の

お盆あけから９月定例会が始まるかもしれません。 

今年度の教育委員会関係の予算についてですが、ひたち野うしく小増築工事が

４億５千万円、向台小の体育館耐震改修工事、市内小中学校の非構造部材の耐

震工事、それから神谷小の照明改修工事などが予定されています。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各課長等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他、生涯学習センターの太陽光発電関係の工事や下根運動公園野球場のス

タンド改修工事があります。 

体育関係では、国体開催に向けて組織機構についても新たに国体準備室が設置

されまして前教育部長が準備室長に着任いたしました。 

下根中については、増築の方向となりましたので、今年度は、増築によってバ

スケットボールコートやテニスコートの敷地外への移転が必要となりますの

で、その用地取得や造成工事の実施設計を行う計画です。 

公立幼稚園につきましては、４月から子ども子育て支援新制度が始まりました

ので、今後、公立幼稚園をどうするのかということを教育委員の皆様にもご意

見をお伺いしていきたいと思っています。 

先ほど教育長からもございましたが、４月から新教育委員会制度が始まり、総

合教育会議も準備していかなければなりません。これまでの教育委員会の活動

に加えてそういった会議の招集もあると思います。お忙しいとは思いますがよ

ろしくお願いします。 

 

 

続いて各課からの報告 

 

 

文化芸術課   小川芋銭作品編集委員について 

        平成２７年度文化芸術課行事予定について 

        平成２７年度公共展示事業について 

        平成２７年度エスカードシネマクラブ活動予定について 

        女化文化芸術活動について 

生涯学習推進室 第２６回うしく鯉まつりについて 

        牛久市生涯学習センター生涯学習講座について 

児童クラブ課  入級児童数について 

        放課後カッパ塾・土曜カッパ塾について 

指導課     平成２７年度牛久市学校教育指導方針について 

        全国学力学習状況調査について 

        牛久市いじめ防止対策推進条例について 

教育総務課   平成２７年度定例会開催予定について 

中央図書館   こどもとしょかんまつりについて 

        上半期映画上映について 

        ４月行事予定について 

        おやこわらべうたの会について 

スポーツ推進課 茨城ゆめ国体について 

        平成２７年度学校開放について 

 

 以上で４月の定例会を終了する。 

次回の定例会は、５月１８日（月）午後３時３０分から分庁舎第１会議室で行

う。よろしくお願いします 

  

 

 


